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Es-tu né de nouveau ? 
J. C. Ryle (1816-1900) 

 

 

 

Cette question est une des plus importantes de votre vie. Jésus-Christ a dit : Si un homme 
ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu (Jean 3.3). 

Il ne suffit pas de répondre : « Je suis membre de l’église ; je suppose que je suis chrétien. » Un 

grand nombre de ceux qui se disent chrétiens ne montrent aucun signe de la nouvelle naissance 

telle que l’Écriture nous l’a donné. Beaucoup de ces signes sont énumérés dans la première épître 

de Jean. 

 

AUCUNE HABITUDE PÉCHERESSE 

 

Premièrement, Jean écrit : Quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché (1 Jean 3.9). 

Nous savons que quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché (1 Jean 5.18). 

Quelqu’un qui est né de nouveau, ou régénéré, ne pèche pas par habitude. S’il pèche, son 

cœur, sa volonté et tout son être n’y consentent plus. Probablement, il fut un temps où il ne se 

demandait pas si ses actions étaient pécheresses ou non, et il ne se sentait pas toujours affligé après 

avoir fait du mal. Il n’y avait pas de lutte entre lui et le péché ; ils étaient amis. Mais le vrai chrétien 

hait le péché, le fuit, le combat, le considère comme son plus grand fléau, refuse le fardeau de sa 

présence, se lamente quand il tombe sous son influence, et aspire à en être complètement délivré. Il 

ne prend plus aucun plaisir au péché ; celui-ci est devenu une horreur qu’il déteste. Cependant, il 

ne peut pas éradiquer sa présence en lui. 

S’il disait qu’il n’avait pas de péché, il se séduirait lui-même (1 Jean 1.8). Mais il peut dire 

qu’il hait le péché et que le plus grand désir de son âme est de ne plus pécher du tout. Il ne peut pas 

empêcher les mauvaises pensées d’entrer dans son esprit, ni éliminer de ses paroles et de ses 

actions les imperfections, les omissions et les défauts. Il sait que nous bronchons tous de plusieurs 
manières (Jacques 3.2). Mais il peut honnêtement dire devant Dieu que ces choses lui causent du 

chagrin et de la tristesse, et que sa nature toute entière n’y consent pas. Que dirait l’apôtre à ton 

sujet ? Es-tu né de nouveau ? 

 
CROIRE EN CHRIST 

 

Deuxièmement, Jean écrit : Quiconque croit que Jésus est le Christ est né de Dieu (1 Jean 

5.1). 

Un homme qui est né de nouveau, ou régénéré, croit que Jésus-Christ est le seul Sauveur 

qui peut gracier son âme, qu’il est la Personne divine désignée par Dieu le Père dans ce but précis, 

et qu’en dehors de lui il n’y a aucun Sauveur. En lui-même il ne voit rien d’autre que de l’indignité. 

Mais il place pleinement sa confiance en Christ, se reposant sur lui et croyant que ses péchés sont 

pardonnés. Il croit que, sur la base de l’œuvre accomplie par Christ et de sa mort sur la croix, il est 

déclaré juste devant Dieu, et qu’il peut regarder la mort et le jugement à venir sans crainte 

(Romains 4.20-5.1 ; 8.1). 

Il peut quelquefois douter et craindre. Il peut dire de temps à autre qu’il se sent comme 

quelqu’un qui n’aurait pas du tout la foi. Mais demandez-lui s’il place sa confiance ailleurs qu’en 

Christ, et voyez ce qu’il vous dira. Demandez-lui si son espérance dans la vie éternelle repose sur sa 

propre bonté, sur ses propres œuvres, sur ses prières, son pasteur, son église, et écoutez sa réponse. 

Que dirait l’apôtre à ton sujet ? Es-tu né de nouveau ? 
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PRATIQUER LA JUSTICE 

 

Troisièmement, Jean écrit : Quiconque pratique la justice est né de lui (1 Jean 2.29). 

L’homme qui est né de nouveau, ou régénéré, est un homme saint. Il s’efforce de vivre selon la 

volonté de Dieu, de faire les œuvres qui plaisent à Dieu et d’éviter de faire celles que Dieu hait. Il 

désire sans cesse regarder à Christ comme son modèle aussi bien que son Sauveur, prouvant ainsi 

être l’ami de Christ en faisant tout ce qu’il commande. Il sait qu’il n’est pas parfait. Il est tristement 

conscient de la corruption qui demeure en lui. Il trouve en lui un principe mauvais qui fait 

constamment la guerre à la grâce en essayant de le détourner de Dieu. Pourtant il ne l’accepte pas, 

ne voulant aucunement faire obstacle à la présence divine. 

Même si quelquefois il se sent si déprimé qu’il se demande s’il est chrétien ou non, il pourra 

dire avec John Newton : « Je ne suis pas ce que je devrais être ; je ne suis pas ce que je veux être ; je 

ne suis pas ce que j’espère être dans le monde à venir – néanmoins je ne suis plus celui que je fus 

autrefois, et par la grâce de Dieu je suis ce que je suis ». Que dirait l’apôtre à ton sujet ? Es-tu né de 

nouveau ? 

 

AIMER LES AUTRES CHRÉTIENS 

 

Quatrièmement, Jean écrit : Nous savons que nous sommes passés de la mort à la vie, parce 
que nous aimons les frères (1 Jean 3.14). 

Un homme qui est né de nouveau possède un amour particulier pour tous les vrais disciples 

de Christ. Tout comme son Père céleste, il a pour tous les hommes en général un grand amour, 

mais possède un amour particulier pour ceux qui partagent sa foi en Christ. Comme son Seigneur 

et Sauveur, il aime les pires pécheurs et pourrait pleurer sur eux ; mais il possède un amour 

particulier pour les croyants. Il ne se sent jamais autant chez lui que lorsqu’il est en leur 

compagnie. 

Il ressent qu’ils sont tous membres d’une même famille. Ce sont ses compagnons d’armes, 

combattant le même ennemi et ses compagnons de voyage, parcourant la même route. Il les 

comprend et ils le comprennent. Ils peuvent être très différents de lui en bien des points – 

socialement, hiérarchiquement ou financièrement. Mais peu importe. Ils sont fils et filles de son 

Père et ne peut s’empêcher de les aimer. Que dirait l’apôtre à ton sujet ? Es-tu né de nouveau ? 

 
TRIOMPHER DU MONDE 

 

Cinquièmement, Jean écrit : Car tout ce qui est né de Dieu triomphe du monde (1 Jean 5.4). 

Un homme qui est né de nouveau ne fait pas des opinions du monde sa norme du bien et du mal. 

Peu lui importe d’aller à contre-courant de ce monde, de ses idées et de ses pratiques. Il ne 

s’inquiète plus de ce que pensent ou disent les hommes. Il triomphe de l’amour du monde. Il ne 

trouve aucun plaisir dans ce qui semble rendre heureux tant de personnes. Pour lui elles sont folies 

et indignes d’un être immortel. 

Il aime la louange de Dieu plus que la louange des hommes. Il craint d’offenser Dieu plus 

que d’offenser les hommes. Qu’on lui fasse des reproches ou des éloges, aucune importance ; son 

but premier est de plaire à Dieu. Que dirait l’apôtre à ton sujet ? Es-tu né de nouveau ? 

 

SE GARDER PUR 

 

Sixièmement, Jean écrit : Celui qui est né de Dieu se garde lui-même (1 Jean 5.18). 

Un homme qui est né de nouveau veille sur sa propre âme. Il essaye non seulement d’éviter 

le péché mais aussi tout ce qui pourrait l’y conduire. Il est prudent en ce qui concerne ses 

fréquentations. Il sait que les mauvaises compagnies corrompent le cœur, et que le mal prend plus 
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facilement que le bien, comme la maladie est plus contagieuse que la santé. Il gère son temps avec 

prudence ; son plus grand désir est de le rendre profitable. 

Il désire mener sa vie comme un soldat en territoire ennemi – il reste sans cesse revêtu de 

son armure pour être prêt en cas de tentation. Il veille, désirant ardemment devenir un homme de 

prière plein d’humilité. Que dirait l’apôtre à ton sujet ? Es-tu né de nouveau ? 

 

LE TEST 

 

Voici les six grandes marques d’un chrétien né de nouveau. 

Il y a de grandes nuances dans la profondeur et la netteté de ces caractéristiques d’une personne à 

l’autre. Chez certaines elles sont à peine visibles et difficilement perceptibles. Chez d’autres elles 

sont vigoureuses, évidentes et marquées si bien que quiconque peut les constater. Certaines de ces 

marques sont plus visibles d’un individu à l’autre. elles se manifestent rarement de manière égale 

en chacun. 

Néanmoins, malgré ces variations, voici dépeint avec assurance les six marques d’un être 

humain né de Dieu. Comment devons-nous réagir à ces choses ? Nous pouvons logiquement en 

venir à une seule conclusion – seuls ceux qui sont nés de nouveau possèdent ces six 

caractéristiques, et ceux qui ne possèdent pas ces traits distinctifs ne sont pas nés de nouveau. Cela 

semble être la conclusion vers laquelle l’apôtre a eu l’intention de nous amener. 

 

 
Possèdes-tu ces caractéristiques ? 

Es-tu né de nouveau ? 
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